



Guido Graf

Regierungspräsident
Bahnhofstrasse 15
6002 Luzern
Telefon 041 228 60 84
guido.graf@lu.ch
www.lu.ch

**An alle Adressaten
des DISG-Newsletters 04/2022**

Luzern, im November 2022

Gutes Altern im Kanton Luzern

Die letzten geburtenstarken Jahrgänge der Nachkriegszeit erreichen in den nächsten Jahren das Pensionsalter. Damit werden in den kommenden Jahren so viele ältere Menschen im Kanton Luzern leben wie noch nie zuvor. Im Kanton Luzern soll ein gutes Altern möglich sein – jetzt und auch in Zukunft. Der Kanton Luzern hat daher sein Altersleitbild aktualisiert. Das neue Leitbild ist unter der Mitwirkung von älteren Menschen, Gemeinden und Fachorganisation aus dem Altersbereich in einem längeren Prozess entwickelt worden. Das Leitbild steht für eine umfassende Alterspolitik und orientiert sich konsequent an der individuellen Lebensqualität und Autonomie der älteren Menschen. Die Umsetzung des Leitbildes ist Aufgabe aller Akteurinnen und Akteure im Altersbereich.

Im Alter, besonders im höheren Alter, treten vermehrt Krankheiten oder chronische Leiden auf und die Kräfte nehmen ab. Viele ältere Menschen können bei Bedarf auf die Unterstützung von Angehörigen zählen. Der Gegenvorschlag des Regierungsrats zur Privatpflege- und Betreuungsinitiative trägt dazu bei, diese Leistungen wertzuschätzen und Angehörige zu entlasten. Brauchen ältere Menschen professionelle Betreuung und Pflege, stehen im Kanton Luzern ambulante, intermediäre und stationäre Angebote zur Verfügung. Die Versorgungsplanung Langzeitpflege 2018-2025, welche in Zusammenarbeit mit den Gemeinden erstellt wurde, ist dieses Jahr evaluiert worden. Über die Resultate und die längerfristig zu erwartende Entwicklung können wir demnächst informieren.

Die Pflegeinitiative, welche das schweizerische Stimmvolk angenommen hat, geht den Fachkräftemangel in der Pflege an. Das Gesundheits- und Sozialdepartement plant nun die koordinierte Umsetzung der Massnahmen im Kanton Luzern. Der demografische Wandel ist mit Herausforderungen verbunden: Setzen wir uns alle dafür ein, dass ein würdiges Altern im Kanton Luzern weiterhin möglich ist.

Beste Grüsse

Guido Graf
Regierungspräsident